

Réunion Attac Morbihan
Auray
Lundi 10 mars 18h00-20h00

Tour de table:

Présentation des membres autour de la table pour les nouveaux/anciens venus
Question sur la conférence de Villani à l'UBS dans le cadre du FSL organisée par Kaz.
Questions sur l'IA et la démocratie.

Retour sur le 8 mars:

Auray:

Il y avait donc à Ti Hanok une semaine des films sur la journée internationale des droits des femmes.

Conférence de presse : Article dans le Télégram (mais pas dans Ouest France)

Projection du film Matria (séance de 14h le 08/03) : Nanou Breizmann, avait demandé une intervention autour du film Matria (Fiche allocine du film de Alvaro Gago :[ici](#)). L'intervention n'a pas été spécifique sur le travail des femmes.

Il y a la question de mettre sur le site internet (en public et/ou en archivage) les textes des interventions publiques d'Attac. Vous pouvez les envoyer au secrétaire si vous souhaitez qu'il les publie sur le site d'Attac Morbihan (<https://morbihan.site.attac.org/>) .

Au final il y avait 4 personnes présentes à la projection du film.

L'intervention a donc tourné autour de l'Histoire des luttes féministes et la prise en compte du mouvement féministe dans le mouvement altermondialiste.

Il existe de nombreux textes de la commission genre d'Attac sur l'altermondialisme et le féminisme.

Notre militante d'Attac a été également sollicité pour intervenir sur l'avortement au pied levé sur le sujet du mouvement pro-vie en amérique du nord suite à la projection d'un autre film.

Auray va organiser des réunions avec des associations pour préparer la journée du 25 novembre contre les violences sexistes et sexuelles.

Face au faible succès de la projection au cinéma, il a été posé la question de faire un débat dans un café ou ailleurs ?

"La cabane à tous" serait un bon partenaire pour animer des débats à Auray.

Vannes:

L'installation s'est faite sous le barnum de solidaires. Il y avait plus d'associations que les années précédentes. La longue présence des stands a permis des discussions avec les passants et inter associatif. L'animation de la journée a été bien reçue par le public et de façon dynamique.

Nos militants ont parlé de l'extrême droite lors de la grève féministe lors de leurs prises de parole. Il faudrait essayer de mettre en ligne les déclarations de chaque association (ce serait un point à envisager à l'avenir). Nous devrions mettre la déclaration générale et celle d'Attac dans le compte rendu.

Il a été à nouveau souligné la difficulté de trouver des contenus spécifiques sur le féminisme sur le site internet d'Attac.

La manifestation était bien rythmée. Beaucoup plus de jeunes femmes qu'auparavant. La prise en charge de la CGT fait beaucoup de bien et organise bien tout cela.

Manif de Redon pour l'eau: 22 février ,d'après Ouest France il y avait 400 personnes (1800 personnes présentes selon l'organisation).

Pas énormément de jeunes, prises de paroles courtes, pédagogiques et motivantes.

Une originalité par rapport à ce type de manifestation est l'intervention des sociétés de pêcheur avec une grande représentation de fédération de pêcheurs.

La CGT (transports) était également présente.

Des élus de gauche étaient présents mais ont été discrets et n'ont pas cherché à récupérer politiquement.

Débat autour de la sollicitation dans l'urgence pour critique un titre de Ouest France

Manque d'éléments de mise en situation lors de la prise de position a été reproché.

L'article n'a pas été transmis mais cela peut être justifié par le fait que la critique était sur la mise en page de Ouest France de sa une.

Pour les archives cette une montrait des jeunes hommes et il était marqué « Le procès de leur vie ». Cela faisait référence au procès de Le Scouarnec (Accusation et condamnation en première instance de viol et d'agression sexuelle sur des mineurs).

Protocole de décision :

=>Non consensus dans l'urgence on s'abstient.

Temps d'échange autour de l'extrême droite

Manif extrême droite à Lorient le 2 mars

Une militante y est allée, elle a eu l'impression que la police ne fouillait que les militants les moins suspects de gauche. Il y a eu des casseurs lors de la manifestation et alors notre militante a quitté la manifestation.

Discours de notre militante lors de notre CA

=>

=>Attaque lors de la projection du film X de Costa Gavras à Paris
(Retour dans les médias uniquement à Libération)

=>Contexte politique de la montée de l'extrême droite
due à la montée des inégalités

=>Discours de dédiabolisation du RN se fait de plus en plus
et il y a de plus en plus de gens qui votent pour le RN

=>Pouvoir du mouvement anti avortement qui devient de plus en plus grand

=>Pierre Edouard Stérin a des plans de financement pour propager les idées d'extrême droite

=>Alliés de l'extreme droite Européenne (Trump, Poutine, Orban, Meloni)
encore divisés en Europe

=>Callac de Bretagne (livre sur l'extrême droite Bretonne) se passe en centre Bretagne entre Guingamp et Carhaix entre 2022 et 2023. Centre d'accueil aux réfugiés (CADA). L'hebdomadaire "Le Poher" a été pris pour cible car il dénonçait la montée de l'extrême droite.

=>Deux extrême droites :

-une bretonne (une dizaine de personnes seulement) Adsav,
discours xénophobe;

-une française.

Extrême droite contre le droit des femmes.

Le collectif Nemesis a été protégé par la police lors de la manif à Paris du 08 mars et est subventionné

par l'état.

=>Article du 07 mars 2025 revient sur l'histoire de Nemesis.

=>Tout ce qui a été voté par l'extrême droite (dans le 4 pages de la commission genre)

=>Résister de Salomé Saqué

=>"Abécédaire de la résistance civile".

Divers sujets

*L'association « On veut du soleil » a convié Attac à son AG : une militante veut bien y aller le lundi 17 mars à 17h30.

*Foire Bio Musillac

Qui veut y participer (il faudrait tenir un stand).

=>

Manif du 02 mars:

=>Gazage

=>Fouille ciblée

=>Casse

Sport et capitalisme

Mission pour plus tard :

Transformer le 4 page sur l'extrême droite en un fascicule plus facile à lire.
(deux militants)

Démocratie

(Deux militants) vont essayer de préparer quelque chose pour le temps d'échange de la prochaine réunion.

Sujets non abordés dans le détail :

*Evénement à Lorient pour créer une communauté de militants autour d'un militant actif.

*Retour sur le groupe de travail sur la monnaie numérique de l'espace Banque Finance
prochaine réunion à Vannes le 14/04/25 à 18h00 à la Maison des Associations